

Pour repousser les frontières de la pauvreté

# LE PRESIDENT FAURE A LANCE LE FONDS NATIONAL DE LA FINANCE INCLUSIVE <sup>P3</sup>



## TR TOGOREVEIL

TR 135 du 31 janvier 2014



Prix: 250 FCFA / Etranger 1€

*Le pari d'une actualité qui réveille*



### Renforcement des infrastructures essentielles au développement des régions DEMARRAGE HIER DES TRAVAUX DE REHABILITATION DE LA ROUTE RN34 RELIANT LOME-VOGAN-ANFOIN <sup>P2</sup>



**Président auto proclamé de 2010  
et leader de l'opposition en 2013  
FABRE TREMBLE DEJA A L'IDEE  
D'AFFRONTER FAURE EN 2015 <sup>P5</sup>**

- Déménagement des agents de la Direction et Affaires Domaniales et Cadastrales  
**PLUS DE PEUR QUE DE MAL, LE MINISTRE AYASSOR FAIT CONSTRUIRE UN NOUVEAU SIEGE POUR L'OTR <sup>P6</sup>**
- Atelier d'achèvement du PDC  
**UN BILAN PLUS QUE SATISFAISANT ET DE BELLES PERSPECTIVES D'AVENIR <sup>P3</sup>**

## Sommet de l'UA à Addis Abéba FAURE GNASSINGBE ET SES PAIRS AFRICAINS TABLENT SUR LES PROBLEMES LIÉS A LA SECURITE ALIMENTAIRE



Placé sous le thème: « Année de l'agriculture et la Sécurité Alimentaire en Afrique », le 22e sommet de l'Union Africaine tenu à Addis Abéba a réuni hier et aujourd'hui les chefs d'Etats et de gouvernements africains dont le président togolais Faure Gnassingbé.

Les travaux de ce sommet ont porté sur les questions liées à l'agriculture et à la sécurité alimentaire en Afrique.

Pour les participants, cette rencontre a permis de renforcer la réflexion et d'envisager les moyens à mettre en œuvre pour transformer "l'agriculture africaine et saisir les opportunités en vue d'une croissance inclusive et d'un développement durable pour le continent". Précise une source diplomatique.

Selon les experts, la sécurité alimentaire est assurée quand toutes les personnes, en tout temps, ont économiquement, socialement et physiquement accès à une alimentation suffisante, sûre et nutritive qui satisfait leurs besoins nutritionnels et leurs préférences alimentaires pour leur permettre de mener une vie active et saine.

Les bases de cette rencontre avaient déjà été jetées par le Conseil Exécutif, lors de sa 24ème session ordinaire tenue du lundi et mardi à Addis-Abeba.

Etant l'un des organes les plus actifs de l'Union, le Conseil Exécutif est composé des ministres ou autorités désignés par les gouvernements des Etats membres. Côté togolais, Robert Dussey, ministre des Affaires Etrangères et de la Coopération a pris part activement à cette rencontre qui a permis de plancher sur plusieurs rapports et d'élire dix nouveaux membres au Conseil de Paix et de Sécurité de l'Union.

Pour revenir au thème de ce sommet, il faut rappeler que le Togo a lancé depuis 2009, un vaste programme national d'investissement agricole et de sécurité alimentaire (PNIASA). Le pays attend à l'issue de ce programme une croissance agricole d'au moins 6% à l'horizon 2015.

Des résultats spectaculaires ont été atteints avant terme par le Togo en matière de lutte contre la faim et la malnutrition. En juin 2013, la FAO a décerné à Lomé, un Prix au Chef de l'Etat togolais pour les « progrès exceptionnels réalisés par le Togo »

D'autres sujets d'importance comme la crise centrafricaine pourront également être abordés en marge de ce sommet qui s'achève aujourd'hui.

Germain POULI

Retrouvez votre journal et plus  
d'info sur le site :  
[www.togoreveil.info](http://www.togoreveil.info)

Récépissé N° 0353/24/09/08/HAAC du 24 septembre 2008

DIRECTEUR DE PUBLICATION

Germain POULI

COMITÉ DE RÉDACTION

Didier ASSOGBA

Patrick NIMA

Pégy

Paul KATASSOLI

SERVICE COMMERCIAL ET

PUBLICITÉ

Aïssata TOURE

SECRETARIAT

Carole AGHEY

Rose NYUIADZI

INFOGRAPHIE

AHIABLE Raphaël

CARICATURE

DODZI

DISTRIBUTION ET

ABONNEMENT

Tel: 22 36 18 56

ADRESSE

585, Avenue du Grand Séminaire

Hédzranawoé face Ets VINS

D'ITALIE

Tel. : 22 61 12 19 / 22 36 18 56

90 02 76 54

E-mail : [togoreveil@togoreveil.info](mailto:togoreveil@togoreveil.info)

TIRAGE

4000 Exemplaires

IMPRIMERIE

La Colombe

## Renforcement des infrastructures essentielles au développement des régions DEMARRAGE HIER DES TRAVAUX DE REHABILITATION DE LA ROUTE RN34 RELIANT LOME-VOGAN et ANFOIN



Après les nombreux travaux de voirie dans la ville de Lomé et la réhabilitation des routes dites nationale et côtières, la politique des grands travaux entamée depuis 2009 se poursuit avec la construction des routes nationales transversales à travers les régions de l'intérieur du Togo. Hier jeudi 30 janvier, le CEG d'Akoumapé dans la préfecture de Vo a servi de cadre au lancement officiel des travaux de réhabilitation et de renforcement de la route RN 34 reliant Lomé, Vogan et Anfoin. Longue de 61 kilomètres, cette route qui traverse quatre préfectures (Golfe, Zo, Vo et Bas Mono) partira du Collège Saint Joseph à Lomé pour aboutir au Carrefour Anfoin-Tabligbo. L'importance du projet a réuni pour la circonstance toutes les forces vives et les ressortissants de la préfecture de Vo et de ses environs. Présidée par le ministre Ninsao GNONFAM, ministre des Travaux Publics et des Transports, représentant personnel du Chef de l'Etat, cette cérémonie a été rehaussée par la présence de deux autres membres du gouvernement (messieurs Bissoune Nabagou et André JOHNSON), des élus du peuple, des chefs traditionnels et religieux ainsi que de nombreux cadres originaires de la localité.

M. Constantin AMOUZOU, PDG du groupe CEOO, attributaire du marché en groupement avec la société CDE, a sorti pour l'artillerie lourde avec un impressionnant dispositif humain et matériel qui n'a pas manqué de rassurer les populations de la localité qui étaient là, elles aussi pour assister à cet évènement qui est parti pour changer à jamais la vie, les activités et le visage de leur localité.

C'est avec une émotion et une joie indescriptible, que le préfet de Vo, M. Kokou LEGUEDE a pris la parole, le premier, pour souhaiter la bienvenue aux invités avant de dire la reconnaissance de ses administrés au Président de la République et aux plus hautes autorités de l'Etat pour leurs efforts constants en vue du

développement du pays et de ses différentes régions, des prouesses qui, selon lui, se font « dans le calme et la sincérité ». Au nombre de ces efforts, il n'a pas manqué de souligner le lancement il y a quelques jours seulement du Fonds National pour la Finance Inclusive (FNI), le PROVONAT, le FAEGE et la politique de l'Energie qui a permis l'électrification de la préfecture de Vo et la poursuite de l'initiative ITIE dont sont largement bénéficiaires les populations de la localité.

Prenant la parole au nom des populations bénéficiaires, Mme MENSAH Adabounou, cadre originaire du Vo, est également revenue sur d'autres grandes réalisations du Président Faure Gnassingbé dans la localité à savoir la construction du Marché de Vo, la construction des écoles, l'électrification avant de s'attarder sur cette nouvelle route, qu'elle a qualifiée de concrétisation d'une « promesse ». Tout en se félicitant de cette politique hardie qui change chaque jour l'image du pays, la représentante des populations du Vo a reconnu que les attentes des populations restaient encore nombreuses. En ce qui concerne la préfecture, Mme MENSAH a soumis une requête pour la construction d'une gare de stationnement pour le trafic Kégué-Vogan avant d'émettre le vœu de voir réaliser le long de cette nouvelle route qui va se construire les bâtiments et infrastructures prévus pour accompagner ce projet.

Après un intermède musical assuré avec brio par Showman, un talentueux artiste de la localité visiblement très inspiré par les travaux qui s'annoncent, le ministre Ninsao GNONFAM a rappelé les grands axes de la politique des grands travaux initiés par le Président de la République depuis 2008, juste au sortir de la longue crise sociopolitique. Sagissant du joyau routier qui est entrain d'être lancé, il a rappelé que les travaux auront une durée de 18 mois et s'évaluent à 23

milliards 755 millions de francs CFA. Un financement de l'Etat togolais et de la BOAD. La banque ouest africaine ayant financé le contrôle et la surveillance du projet, une part du marché attribué au groupement TOP Ingénierie et Techni-Consult. Après une brève présentation des caractéristiques techniques de l'ouvrage, le ministre des Travaux Publics et des Transports a précisé qu'en dehors des travaux routiers proprement dits, et sur recommandations du Chef de l'Etat, il est également prévu au profit des populations environnantes, la construction d'une école, des hangars de marché, le réaménagement et la construction d'une gare routière.

Le ministre Ninsao GNONFAM a demandé aux différentes entreprises attributaires de ce projet de « veiller scrupuleusement au respect des délais et à la qualité des ouvrages » avant de demander la patience et la bonne compréhension des usagers qui devront supporter les désagréments lors des travaux. Le PDG du groupe CEOO a fait la promesse que toutes les dispositions seront prises pour que les travaux soient livrés à temps.

La cérémonie a pris fin avec le dévoilement du panneau du chantier et le premier coup de pioche. Sur certaines pancartes arborées par les populations locales on pourrait lire entre autres mots d'expression de joie et de soutien au Président de la République: « la jeunesse togolaise vous dit merci pour votre politique des grands travaux, gage de la stratégie de croissance accélérée pour la promotion de l'emploi ». Dans quelques jours un autre projet de réhabilitation et de renforcement des routes nationales transversales sera lancé dans la région de la Kara. 2014 s'annonce comme une année de développement des villes de l'intérieur du Togo, conformément à la promesse du Chef de l'Etat Faure GNASSINGBE.

Germain POULI

# Pour repousser les frontières de la pauvreté LE PRESIDENT FAURE A LANCE LE FONDS NATIONAL DE LA FINANCE INCLUSIVE



Après des séances régionales d'information et la validation du schéma directeur, le Fonds National de la Finance Inclusive a été lancé samedi, 25 janvier dernier à Kara. C'est en présence de divers

partenaires et des populations venus de divers horizons que ce fonds a été officiellement lancé.

Créé par décret pris en conseil des ministres en décembre dernier et

piloté par le Ministère du Développement à la Base, de l'Artisanat, de la Jeunesse et de l'Emploi des Jeunes, le Fonds National de la Finance Inclusive est une nouvelle arme qui part en guerre contre la pauvreté surtout des couches les plus défavorisées. « C'est une véritable coalition contre la pauvreté que nous sommes en train de mettre en place avec ce Fonds National de la Finance Inclusive », a déclaré le président Faure GNASSINGBE. En effet, ce fonds permet désormais aux populations généralement exclues des services financiers classiques, surtout les plus vulnérables d'avoir accès à ces services. Il va également renforcer les capacités des prestataires de services financiers et les rendre plus aptes à faire face à la demande diversifiée des populations en service financier.

Riche d'une expérience de 5 ans dans le domaine, le Bénin est un pionnier en matière de fonds accessible à tous pour lutter contre la pauvreté. Une délégation béninoise dont le Directeur Général du Fonds National de la Microfinance M. Jean Comlan KPANTI était présente au lancement du Fonds National de la finance inclusive. Le DG a alors vanté les mérites de ce fonds qui, aujourd'hui, marche parfaitement au Bénin avec des chiffres impressionnants. Au Togo, le Président de la République a aussi exprimé sa détermination à œuvrer pour la réussite de ce fonds. « Tout ce que le gouvernement pourra faire, il le fera pour que ce fonds soit une réussite. », a-t-il rassuré. Il a tout de même appelé la population et surtout les femmes, principales bénéficiaires de ce fonds à soutenir le gouvernement dans cette démarche.

**Extrait du discours du Président de la République au cours du lancement**

« ...Après les périodes difficiles que nous avons connues, nos amis

partenaires nous ont rejoints, les bailleurs de fonds sont revenus au Togo et nous avons parcouru un long chemin ensemble. Depuis 2007-2008 que la coopération a repris et le bilan qui a été fait l'année passée c'est que les choses se sont améliorées mais nous n'avons pas suffisamment pu impacter positivement la vie des plus pauvres. Le reconnaître, ce n'est pas une faiblesse. Il faut d'abord poser un bon diagnostic avant de chercher et de trouver le remède. Votre présence ici est la preuve que vous avez, avec nous, le sentiment que nous sommes sur le bon chemin et nous ne pouvons pas laisser dans notre pays les pauvres s'appauvrir davantage. Une des réponses que nous apportons justement est la mise en place de ce fonds. J'ai été conforté dans ma conviction que la lutte contre la pauvreté est d'abord de la responsabilité des togolaises et des togolais. Quand le Directeur National de la Microfinance (Bénin NDLR) a dit que 88% des financements mobilisés viennent du budget national, ça m'a conforté... Nous aussi au Togo, nous essayerons de faire aussi bien que nos devanciers... »

**Le Fonds National de la Finance Inclusive vu par quelques partenaires**

« La conjonction des stratégies de développement du secteur privé alliées au Fonds National de la Finance Inclusive, permettront de préparer nos concitoyens à relever les défis liés aux Objectifs du Millénaire pour le Développement dont l'échéance fatidique de 2015 est déjà à nos portes. » M. Nassirou Pamanou, Président de l'Association Professionnelle des Institutions de Microfinance (APIM-Togo)

« Je suis convaincu que s'il (le Fonds National de la Finance Inclusive NDLR) est mis en œuvre correctement, non seulement il va

révolutionner le secteur, mais il va être une lumière pour le continent... Dans 5 ans avec vous et avec ce fonds-là et l'engagement ferme de ce gouvernement, on ne parlera plus de pauvreté comme on en parle aujourd'hui. » Serge N'GUESSAN Représentant de la Banque Africaine de Développement (BAD) au Togo

« Nous croyons à la contribution du secteur financier inclusif dans la production de la richesse nationale, la réduction de la pauvreté et la lutte contre l'exclusion sous toutes ces formes. » Khardiata Lô NDIYAYE, Représentante Présidente du système des Nations Unies au Togo

Pour le Chef de la délégation de l'Union Européenne M. Nicolas Berlanga-Martinez, l'expérience de l'UE montre que la citoyenneté ne s'arrête pas à brandir un drapeau, d'entonner un hymne ou de porter un passeport. Un citoyen doit aussi participer à la vie économique de son pays. Pour la vie économique, le budget de l'Etat doit offrir des opportunités à tous d'où l'importance de la finance inclusive.

Par ces propos, divers partenaires confirment leur adhésion au Fonds National de la Finance Inclusive. Ils ont alors rassuré qu'ils sont disposés à accompagner le gouvernement dans la réussite de cette initiative.

Le Fonds National de la Finance Inclusive compte toucher deux millions de personnes en 5 ans. Déjà dans son discours de vœux de nouvel an, le Président de la République annonçait de nouvelles mesures que le gouvernement entend mettre en place pour toucher directement les populations à la base. Par le lancement officiel de ce fonds, le Chef de l'Etat a joint l'acte à la parole. Ainsi prouve-t-il sa détermination à lutter contre la pauvreté de la population togolaise.

Londou KAWANA

## Atelier d'achèvement du PDC UN BILAN PLUS QUE SATISFAISANT ET DE BELLES PERSPECTIVES D'AVENIR

Trois mois après la fin de la phase opérationnelle du Projet de Développement Communautaire (PDC), les bénéficiaires et acteurs du projet se sont réunis en atelier à Lomé pour dresser le bilan du PDC et réfléchir sur les perspectives à venir. Les travaux de cet atelier ont été ouverts par Madame le Ministre du Développement à la Base, de l'Artisanat, de la Jeunesse et de l'Emploi des Jeunes, Madame Victoire TOMEGA-DOGBE, en présence du représentant du Représentant Résident de la Banque Mondiale au Togo, M. Koffi HOUNKPE. La cérémonie d'ouverture a également connu la présence des ministres Mawussi Djossou SEMONDJI de la Planification, du Développement et de l'Aménagement du Territoire et Ouro-Koura AGADAZI de l'Agriculture, de l'Elevage et de la Pêche, deux ministères impliqués dans les réalisations du PDC.

Le Programme de Développement Communautaire a été lancé en juillet 2008 pour améliorer l'accès des populations pauvres aux infrastructures de base et améliorer significativement leurs revenus. En cinq ans, le PDC a financé la réalisation de 584 microprojets d'infrastructures et d'activités génératrices de revenus avec à la clé la création 26.623 emplois temporaires. Dans le cadre des cantines scolaires, 60.934 enfants ont bénéficié d'un



repas chaud par jour. Toujours à l'actif du PDC, 621 salles de classes ont été construites ou rénovées, touchant 185.558 écoliers ; 4275 tonnes d'engrais ont été distribués aux agriculteurs et 9406 membres des Comités Villageois de Développement ont été formés sur l'approche de mise en œuvre des microprojets communautaires.

Avec le PDC, c'est un investissement de 16,450 milliards de Francs CFA mobilisés grâce à l'appui financier de la Banque Mondiale. Les populations bénéficiaires ont apporté un fonds qui s'élève à 265 millions de Francs CFA, soit 5% du fonds de financement.

Madame Victoire TOMEGA-DOGBE s'est

félicité de l'appropriation du PDC par les populations qui se sont comportées de façon exemplaire. Elle a saisi l'occasion de cet atelier pour renouveler la reconnaissance du gouvernement togolais à la Banque Mondiale, à travers ses représentants, pour cet accompagnement qui a permis de changer le quotidien de centaines de milliers de togolais de façon directe ou indirecte. Madame DOGBE a enfin formulé le vœu de voir se pérenniser le partenariat entre le Togo et la Banque Mondiale sur plus de projets de ce genre. « Je formule le vœu que la coopération entre le Togo et la Banque Mondiale se renforce davantage pour la réduction de la pauvreté au Togo », a-t-elle déclaré.

En 2008, au moment où le PDC se matérialisait, le rapport d'enquête QUIBB réalisée en 2006 révélait 61,7% de taux de pauvreté nationale avec 74,3% de pauvres résidant en milieu rural. Aujourd'hui, avec le PDC, les souffrances ont été allégées et les frontières de la pauvreté repoussées. L'effort ne doit cependant pas être interrompu. Au PDC, a succédé, depuis 2012, le PDC+. Le PDC a également inspiré le gouvernement togolais dans l'élaboration de politiques nationales en vue de la réduction de la pauvreté.

Paul KATASSOLI

## Togo Cellulaire Certifié ISO 9001, version 2008 UNE RECONNAISSANCE DU SERVICE DE QUALITE OFFERT A LA CLIENTELE



Togo Cellulaire, le leader de la téléphonie mobile au Togo est certifié ISO 9001, version 2008 depuis le 12 novembre 2013. Cette certification de l'Organisme International de Certification TÜV RHEINHARDT lui a été remise hier jeudi 30 janvier 2014 à l'Hôtel Mercure Sarakawa.

ISO 9001, version 2008 vient récompenser les multiples services de qualité offerts par Togo Cellulaire à ses clients depuis 16 ans. « Cette certification, loin d'être un hasard est le résultat du traitement que nous donnons à notre clientèle depuis 16 ans. Nous avons su placer leur satisfaction au cœur de nos préoccupations. Nous avons su répondre à leurs exigences tout en leur fournissant ce qu'il y avait de

meilleur dans le domaine de la téléphonie mobile », a déclaré M. ATCHA-DEDJI Affoh, Directeur Général de Togo Cellulaire. Première société d'Etat à être certifiée en matière de qualité de management, Togo Cellulaire considère cette reconnaissance internationale comme un défi pour une amélioration constante des prestations aux consommateurs de plus en plus exigeants. « Nous nous engageons à tout mettre en œuvre pour gravir d'autres échelons dans la chaîne du processus de management de la qualité dans laquelle nous nous sommes engagés », a promis M. ATCHA-DEDJI.

Se réjouissant de cette certification qui marque une nouvelle ère pour Togo Cellulaire, Madame Cïna

LAWSON, ministre des Postes et de l'Economie Numérique a exhorté le personnel de TogoCel à garder le cap de la performance et de l'efficacité dans la dynamique impulsée par le Chef de l'Etat. « Cette reconnaissance découle de la conjugaison du travail bien fait du Leader de la téléphonie mobile au Togo et de l'engagement du président de la République Faure Essozimna GNASSINGBE et de son gouvernement à placer la technologie au cœur de leur priorités », a-t-elle souligné.

Parmi les innovations qui ont milité en faveur de la Certification ISO 9001 version 2008, la technologie 3G lancée en 2011 et qui a fait entrer le Togo de plein pied dans le haut débit mobile.

Les avantages de la Certification sont multiples. Non seulement elle permet à l'entreprise de mesurer ses performances et ses progrès, mais encore lui offre-t-elle des raisons d'optimisation de son fonctionnement interne et d'homogénéisation des pratiques en son sein. Elle permet aussi à l'entreprise d'offrir des produits et services en adéquation avec les exigences qualités des clients. Désormais Togo Cellulaire dispose d'un atout concurrentiel pour accroître sa compétitivité.

Paul KATASSOLI

## Publication du rapport d'audit de l'exercice 2011 L'ARMP VERIFIE LE PROCESSUS DE PASSATION, DE GESTION ET D'EXECUTION DES MARCHES PUBLICS



L'Autorité de régulation des marchés publics (ARMP), a publié le rapport de la revue de conformité des procédures de passation des marchés publics passés par les autorités contractantes en 2011. C'était le 28 janvier 2014 à Lomé. Ce rapport a été réalisé sur des travaux de deux cabinets d'audit à savoir Fiducia Consulting Group du Bénin et Audit & Conseil Réunis du Togo. Il permet à l'ARMP de vérifier le processus de passation, de gestion et d'exécution des marchés publics et délégations de service public entre le 1er janvier et le 31 décembre 2011.

Au total, 39 autorités contractantes ont été auditées par le cabinet d'audit togolais sur un total de 64 autorités contractantes dénombrées en 2011. Soit un échantillon aléatoire qui représente une proportion de 61%.

Au terme de ce travail de régulation, il apparaît clairement que le gros lot des incorrections se résume en termes de carences. Carence documentaire qui se décline en insuffisance ou absence d'archivage chez toutes les autorités contractantes, et carence de

production de rapports sur l'exécution des marchés passés en fin d'exercice. Dans l'état actuel de fonctionnement des autorités contractantes, il est difficile de situer les responsabilités dans le respect des délais étant donné que les pièces de correspondances administratives sont absentes. A cela s'ajoute la non-conformité de toutes les autorités contractantes aux étapes de la passation et d'exécution des marchés publics.

Toujours pour la même période, sur les huit marchés publics de gré en gré, trois (3) soit 38% n'ont pas respectés le Code des marchés et délégations de service public.

D'une manière générale, les cabinets d'audit sont unanimes sur le non respect des délais prévus dans la mise en œuvre de la passation des marchés publics. Ayant manqué d'informations pour apprécier certains délais, les cabinets recommandent d'améliorer l'organisation des autorités contractantes, notamment en ce qui concerne l'archivage des marchés passés.

Le rapport fait mention d'un certain nombre de recommandations pour la mise en place d'une disposition complémentaire à l'article 2 du décret n°2009-297/PR du 30 décembre 2009 pour encadrer la nomination de l'ARMP de services publics par les ministres afin qu'ils désignent comme l'ARMP les titulaires d'une fonction technique stable au sein de leur département ministériel. Ce rapport suggère aussi que les structures de passation des marchés soient dotées de locaux devant servir surtout à la conservation des dossiers de passations de marchés publics.

Pablo ZOUBE

## Deux semaines après leur retour de Bangui LE GOUVERNEMENT FAVORISE UNE BONNE INSERTION DES TOGOLAIS RAPATRIÉS



souhaiter bonne chance. », a laissé entendre Mme. Dédé Ahoefa EKOUE, ministre de l'action sociale. A entendre la ministre, le gouvernement reste toujours à leur écoute pour leur permettre de bien s'intégrer. « Nous restons à leur écoute pour apporter toutes les informations sur les opportunités dont ils pourraient bénéficier pour réussir leur intégration », a-t-elle ajouté. Pour l'heure, la ministre se réjouit du moral assez haut de ces togolais et affirme que les enfants sont déjà prêts pour continuer l'année scolaire.

Après leur rapatriement de la Centrafrique et après deux semaines de séjours passées au Centre des sinistrés d'Agoè-Logopé, 38 togolais ressortissants de Bangui rentrent définitivement en famille. Pour leur permettre de bien s'insérer dans leur famille respective, le gouvernement leur a apporté une aide financière et matérielle avant leur départ du centre qui les a hébergés.

Les 38 compatriotes ont alors reçu de la part du gouvernement des non-vivres notamment des matelas, des ustensiles de cuisine et des moustiquaires ainsi qu'une enveloppe financière de 230 000 F CFA chacun. Pour le gouvernement, ce geste est une manière pour lui d'exprimer son soutien aux compatriotes. « Nous sommes venus pour leur donner un peu de soutien afin que la marche soit un peu facile. C'est aussi pour leur

Le Togo accueille ainsi à bras ouverts ses enfants qui ont échappés belle à des affrontements interreligieux en Centrafrique et précisément à Bangui. Visiblement, ces togolais manquent de mots pour exprimer la joie qui les anime suite à la promptitude avec laquelle le gouvernement a volé à leur secours et les dons qui s'en sont suivis en ce début de semaine. Ils ont alors exprimé leurs reconnaissances au chef de l'Etat et son gouvernement pour toutes les actions posées à leur égard.

Pour rappel, ces 38 togolais ont été rapatriés depuis le 15 janvier dernier de Bangui. Suite aux massacres fréquentes entre musulmans et chrétiens, le Président de la République a donné des instructions pour que les togolais en Centrafrique reviennent au pays. Pour l'heure on enregistre 38 rapatriés, d'autres togolais pourraient aussi revenir très prochainement.

Londou KAWANA

## Saisie de 1689 kg d'ivoire au Port Autonome de Lomé LE TOGO N'EST PAS UNE TERRE DE TRANSIT DES PRODUITS ILLICITES



Qu'ils soient les trafiquants de drogues ou d'autres produits illicites, le Togo ne doit plus leur servir de terre de transit. Après une prise énorme d'ivoire en 2013, une action saluée par la communauté internationale, le Togo vient de mettre encore la main sur 1689 kg d'ivoire en route vers le Vietnam le 23 janvier dernier. Ces trafiquants ont été présentés à la presse mardi 28 janvier dernier.

Ils sont au total trois trafiquants dont deux togolais et un Vietnamien à se retrouver dans les mailles de l'unité mixte de contrôle des conteneurs. Les nommés Walla Manza ESO et Alamou Mohamed et Dinh Huu Kha ont chargé une vingtaine de sacs d'ivoires au fond d'un conteneur, et ont pris soin de les dissimuler avec du bois. A entendre l'officier en charge de l'unité mixte de contrôle des conteneurs, Le conteneur suspect, a été détourné de son itinéraire normal pour se retrouver sur le terminal des conteneurs à exporter sans passer par le scanner. Alerté de ce détournement, l'unité mixte de contrôle des conteneurs, a procédé à sa saisie et à sa fouille au scanner ; Ce qui a conduit à la découverte de cette quantité importante d'ivoire.

Selon certaines informations, le Togo ne servait que de transit. Pour obtenir les 1689 kg il a fallu mettre à terme à plus de 500 éléphants. Quand on sait que le parc national aujourd'hui ne dispose pas d'autant d'éléphants, on peut dire aisément que les éléphants victimes n'ont pas été tués au Togo. Des enquêtes sont alors en cours pour démanteler tout le réseau de ces trafiquants.

Ce nouveau geste conforte la position du Togo dans la lutte contre les crimes environnementaux et les trafics de tout genre. Les éléphants font partie des animaux menacés d'extinction et par conséquent, ils sont protégés. Toute personne qui met la main sur cet animal ou ses organes tombe sous le coup de la loi.

Londou KAWANA

## Inauguration du nouveau marché de Kara UN AN APRES L'INCENDIE, LES COMMERCANTS ET COMMERCANTES RETROUVENT LE SOURIRE



C'est un marché qui suscite l'admiration de la population de Kara et des visiteurs qui a été inauguré le 24 janvier dernier. Après un an de ralenti suite à l'incendie qui a dévasté l'ancien marché de la ville de Kara, les commerçantes et commerçants vont alors reprendre avec pompe leurs activités dans un nouveau cadre plus aéré et aménagé que le premier.

Implanté sur la réserve administrative de Lama, le nouveau marché de la ville de Kara s'étend sur une superficie de 32000m<sup>2</sup> dont 18000 m<sup>2</sup> pour les hangars et 9000 m<sup>2</sup> pour les conteneurs boutiques. Ce nouveau joyau comporte 52 hangars, 100 conteneurs aménagés en boutique, des magasins de stockage, un bloc administratif, des points

d'eau... bref, c'est un marché moderne qui est mis à la disposition de la population. Le groupe Ecobank au cours de la cérémonie d'inauguration a comblé davantage de joie les bénéficiaires en dotant au marché d'un camion d'intervention incendie d'une valeur de 50.000.000 FCFA. Ce don du Groupe Ecobank permettra de renforcer le système sécuritaire en cas d'un éventuel incendie.

Animée par une immense joie, la population de Kara par la voix du Préfet de la Kozah, Col Bakali Hemou a exprimé sa gratitude au Chef de l'Etat et son gouvernement pour toutes les actions qu'ils mènent pour le bien-être des populations togolaises en générale et celle de Kara précisément.

Londou KAWANA

## Président auto proclamé de 2010, leader de l'opposition en 2013 FABRE TREMBLE DEJA A L'IDEE D'AFFRONTER FAURE EN 2015



Décidément, Jean Pierre Fabre, président de l'ANC (Alliance Nationale pour le Changement) ne cessera de surprendre par son incohérence et ses choix politiques très hasardeux. L'homme qui, depuis 2010 n'a cessé de réclamer une prétendue victoire à l'élection présidentielle de mars 2010, qui s'est renié en se présentant aux élections législatives, desquelles il est sorti auréolé d'un titre de leader d'une opposition divisée et en perte de vitesse, vient encore de mettre les pieds dans le plat. Il supplie

Faure Gnassingbé de ne plus se représenter en 2015 alors qu'aucune disposition constitutionnelle ne le lui interdit. Est-ce un aveu d'impuissance ? Nul, en dehors de Fabre lui-même ne peut répondre. Tout compte fait, le constat général est que Jean Pierre Fabre opte pour la facilité en demandant à son adversaire de ne pas être candidat. En le faisant, il semble oublier que même s'il était candidat unique, sa victoire poserait toujours problème. Comme pour dire que le pire adversaire de Fabre, c'est Fabre lui-même.

La Rédaction

## Exclusion provisoire de 9 étudiants de l'Université de Lomé EN QUETE DE POPULARITE, L'ASET COMPLIQUE LA SITUATION DE SES MEMBRES BLAMES



A vouloir imiter le Mouvement pour l'Epanouissement de l'Etudiant Togolais du temps de Adou SEIBOU, l'ASET, Association des Etudiants Togolais se tord le coup. Après la rencontre de 9 membres de cette association avec le conseil de discipline de l'Université de Lomé, rencontre au cours de laquelle leur exclusion de l'Université leur a été notifiée oralement, ces étudiants sont le même jour investis les médias de la capitale pour se faire entendre. Ils ne parlaient que de leur exclusion quand Bien même le Président de l'Université a rassuré que la

décision n'est pas encore effective parce qu'il n'est même pas encore entré en possession de la décision du conseil de discipline pour dire le dernier mot. Zélés, ces étudiants après la décision provisoire d'exclusion de lundi se sont rendus sur le campus mardi pour disant-il, faire le rapport de la rencontre de la veille avec le conseil de discipline aux étudiants. Dans leur élan, les forces de l'ordre ont mis la main sur trois d'entre eux dont leur président. Ce zèle démesuré des étudiants de l'ASET sort des revendications estudiantines. En effet, elle veut ravir la

vedette des manifestations estudiantines au MEET qui depuis un temps a perdu du terrain avec l'adhésion de son ancien président Adou SEIBOU au parti UNIR. Pendant que la mayonnaise des revendications peine à prendre avec le MEET, les responsables de l'ASET veulent profiter de cette situation pour s'accorder une popularité à l'université. Malheureusement, la situation qui a permis au MEET d'il y a trois ans d'être populaire a nettement évolué. Le gouvernement a répondu favorablement aux exigences des étudiants même si beaucoup de choses encore restent à faire. Les Etudiants de l'ASET s'ils ne prônent pas la voix de la négociation afin de bénéficier d'une clémence du président de l'université, comme le suggère le premier vice-président du MEET, ils n'auront que leurs yeux pour pleurer. S'ils entraînent l'université à les exclure, ils n'auront le soutien d'aucun étudiant pour une quelconque manifestation revendicative.

La rédaction

## Lutte contre les incendies LES SAPEURS- POMPIERS DE KARA RENFORCES EN EQUIPEMENTS



La semaine de l'anniversaire du 40e anniversaire de l'attentat de Sarakawa a été riche en couleur à Kara. De la commémoration de cet anniversaire au lancement du Fonds National de la Finance Inclusive, beaucoup d'événements s'y sont succédés. Parmi ces événements figurent le renfort en équipement des sapeurs-pompiers de Kara. C'est le préfet de la Kozah qui a réceptionné ce don du Chef de l'Etat pour le compte de cette caserne. La caserne des sapeurs-pompiers de Kara a bénéficié précisément des matériels d'incendie, d'intervention et de secours. En ce qui concerne les incendies, ils ont reçus des camions citernes de 5milles et 10 milles litres. Pour le compte d'intervention et de secours, ils ont reçu des camions de secours dont un médicalisé. De Dapaong à Blitta, zone d'intervention de ce corps, ces équipements vont alors renforcer la capacité de réaction de ce corps de l'armée face aux incendies, accidents de circulation et autres catastrophes. A entendre le ministre de la sécurité, les sapeurs-pompiers de Kara sont suffisamment équipés pour être efficace sur le terrain et en cas de sinistre. Le chef corps de Kara, le Lt-col AGORO a abordé dans le même sens que le ministre en rassurant qu'ils s'engagent à rendre à la population un secours précieux avec le matériel réceptionné.

L K

## VOUS QUI AVEZ LA "CLE"? CONNAISSEZ-VOUS LES FORFAITS "JOUR" ET "SEMAINE"?



*Chaque fois que le client se plaint ou exige, TOGO TELECOM agit et propose. Avec la clé HELIM NOMADE, c'est pareil. Découvrez les nouveaux forfaits.*

Vous avez manifesté l'intérêt de surfer en un temps plus court compte tenu de votre disponibilité et de vos besoins. Voici pour vous les forfaits "jour" et "semaine".

### FORFAIT HELIM "SEMAINE"

Jusqu'ici, vous n'avez connu que les forfaits mensuels, qu'il soit au volume ou à la durée. Avec le forfait semaine, TOGO TELECOM vous offre une taxation au volume. Votre volume de téléchargement est de 1 Go avec une durée de validité d'une semaine. Votre vitesse de téléchargement est de 2,8 Mb/s et vous ne payez que 5000 F CFA.

### FORFAIT HELIM "JOUR"

Vous, vous rêvez de naviguer pendant seulement un jour à cause de votre emploi du temps chargé et du travail ponctuel que vous vous apprêtez à faire. Pas de problème! Avec seulement 1000 F CFA, vous avez un volume de téléchargement de 512 Mo sur votre clé HELIM NOMADE, avec une vitesse de téléchargement de 2,8 Mb/s. Evidemment votre durée de validité est d'un jour.

### BIENTÔT...

Les surprises avec TOGO TELECOM, ce n'est pas encore terminé. Pour vous qui travaillez de façon encore plus ponctuelle, nous vous réservons des offres encore plus adaptées. Je ne vous en dit pas plus. En attendant, appelez et réservez vos forfaits Helim JOUR ET Helim SEMAINE.

*POUR PLUS DE RENSEIGNEMENT, APPELEZ LE 112!*

## Déménagement des agents de la Direction et Affaires Domaniales et Cadastrales PLUS DE PEUR QUE DE MAL, LE MINISTRE AYASSOR FAIT CONSTRUIRE UN NOUVEAU SIEGE POUR L'OTR

Dans dix mois, soit en novembre 2014, un nouvel immeuble flambant neuf sortira de terre, juste à côté de la Direction des Affaires Domaniales et Cadastrales (DADC), communément appelée direction du cadastre et du domaine. Cet immeuble de type R+ 4 avec des bureaux paysagés et un parking abritera l'Office Togolais des Recettes. Les travaux de construction de ce nouveau siège démarrés en début de semaine viennent ainsi mettre fin au bras de fer entre le ministre de l'Economie et des Finances et ses agents de la Direction des Affaires Domaniales et Cadastrales (DADC). Il y a une dizaine de jours un courrier du ministre Ayassor sommait ceux-ci de quitter les locaux de leur nouvelle direction pour le céder à l'Office Togolais des Recettes (OTR) dont le Commissaire général vient d'être nommé.

Ce déménagement un peu forcé des agents du cadastre avait suscité des réticences et pour cause les anciens locaux que ce service occupait ne sont

plus disponibles. L'autre raison et sans doute celle là qui aurait déterminé le ministre Ayassor à privilégier le choix de la construction d'un nouveau siège, c'est la sécurité des titres fonciers qui n'était pas du tout garanti avec ce déménagement. Ayant été victime de plusieurs incendies avant son transfert dans le nouveau siège plus sécurisée, la DADC en pleine opération de numérisation ne pouvait plus se permettre une nouvelle délocalisation.

Les travaux de construction du nouveau siège ont été confiés à l'entreprise CENTRO par le Ministre Ayassor qui met ainsi fin à la polémique sur une prétendue bataille qu'il livrerait à la Directrice Générale sortante des Impôts.

Les employés du cadastre peuvent désormais travailler en paix. C'était plus de peur que de mal.

**Patrick NIMA**



## Festival des mamans, 4ème édition LA SOIREE VIP PREVUE POUR LE 25 MAI 2014



Pour la quatrième année consécutive, Ewenkey Music Productions veut apporter sa touche à la célébration des mamans. Il organise à cet effet la 4ème édition du festival des mamans. L'annonce a été faite le mardi dernier en présence des premières autorités en charge de la culture, de la promotion de la

femme et des journalistes.

Cette édition, placée sous le thème « Sauvegardons nos richesses culturelles dans la dignité » se déroulera du 12 au 25 mai 2014. Au programme, des émissions télévisées en direct sur Espoir47 de Tsévié, une caravane des mamans et la

soirée VIP. Au travers de ce programme, le Festival des mamans compte sensibiliser sur le rôle de la jeune fille et les comportements à adopter pour sauvegarder sa virginité jusqu'au mariage.

La soirée V.I.P, en apothéose aux manifestations se tiendra à l'Agora Senghor (Bas fond du collège Saint Joseph) où seront honorées et célébrées les 10 femmes sélectionnées dans des associations féminines avec remise de cadeaux et de diplômes d'honneur et d'un prix spécial à une femme enceinte de plus de 8 mois. La soirée sera également marquée par un défilé de mode V-3 (Version 3ème âge), des prestations de groupes chorégraphiques, d'artistes de la chanson et d'humoristes.

Le festival des Mamans est organisé chaque année, depuis 4 ans, par Dadzie Yovo Jordan alias Ewenkey à travers sa structure, Ewenkey Music Productions. Il a pour objectif de célébrer la femme dans ses efforts quotidiens et lui témoigner gratitude et reconnaissance. Pour M. Dadzie, c'est également une occasion pour apporter sa contribution à l'amélioration de la conception de la participation de la femme dans la vie artistique et dans l'organisation sociale au Togo.

Paul KATASSOLI

## Course poursuite qui s'achève dans les flammes UN « VOLEUR » DE MOTO BRULE VIF AU CARREFOUR DE L'AEROPORT INTERNATIONAL GGE 600 voleurs brûlés contre 400 motos volées, le compte à rebours a commencé



Dans la matinée du mercredi 29 janvier, les populations voisines de l'Aéroport International Général Gnassingbé Eyadema ont fait une découverte macabre au réveil. Elles ont découvert, dans les environs de la station d'essence MFS un corps en flammes. Il s'agissait d'un voleur de moto qui a achevé sa course entre des pneus pendant que ses complices se faisaient la malle.

Selon les versions servies par les « témoins » de la scène, dont des apprentis vivant dans les ateliers environnants, tout a commencé vers 3 heures du matin. « Ils étaient au total trois voleurs à être poursuivis depuis Djidjolé par des jeunes pour avoir volé une moto. Arrivés au carrefour devant la station-service MFS, il (le brûlé) était tombé. Et c'est après cette chute, qu'il a été arrêté, molesté et brûlé », a raconté un jeune au milieu de foule, ajoutant que les deux autres voleurs ont réussi à

s'échapper.

Pour d'autres encore, les voleurs n'étaient que deux et la chute serait causée par le dos d'âne de la station MFS « Ils ont eu un accident en voulant escalader, à vive allure, le dos d'âne de la station MFS de l'aéroport. Le conducteur a pu se relever et a pris la fuite avec le butin, la moto volée. Le passager a essayé de prendre la fuite et d'escalader la clôture de l'ASECNA. Il a été rattrapé, frappé et brûlé ».

Le corps calciné a été emporté par les agents des forces de sécurité aux environs de 10 heures 30 sans qu'il n'ait été identifié.

A la fin de l'année 2013, des rumeurs ont couru qui faisaient état de ce que les voleurs décrétaient vouloir voler 400 motos. En réponse, les conducteurs de taxi moto avertissent vouloir tuer 600 voleurs avant la fin 2014. Le compte à rebours a donc commencé. Avis aux forces de sécurité pour éviter aux populations un traumatisme causé par une vendetta à grande échelle. Déjà en fin de semaine dernière un voleur a été brûlé dans les environs de Hontigomé.

Les populations doivent savoir que nous sommes dans un état de droit et à cet effet, nul n'a le droit de se rendre justice. Toute personne arrêtée doit être confiée aux forces de sécurité (police ou gendarmerie) et aux autorités judiciaires.

P. ZOUBE

## Ingéniosité dans les supermarchés, kiosques et magasins DES BONBONS A LA PLACE DES PETITES MONNAIES



« J'ai fait des photocopies pour 360 francs. Je donne 2 pièces de 200 francs et la jeune dame me dit qu'elle n'a pas de monnaie. A la place, elle me propose des bonbons ». Voilà en substance, le témoignage que nous avons recueilli d'un de nos lecteurs. Le phénomène paraît anodin mais il finit par se généraliser et prend de plus en plus de l'ampleur dans la vie quotidienne et personne ne semble s'en soucier.

Il fut un temps, les bonbons étaient utilisés pour palier l'absence de monnaie en pièce de 5 et 10 francs. Aujourd'hui, il arrive quelques fois que les tenanciers (des femmes et jeunes filles surtout) de kiosques et de boutiques érigent cette pratique en

règle pour installer un autre commerce (celui des bonbons) en soutien du premier.

Les clients le plus souvent visés par cette pratique sont les hommes et les jeunes hommes qui, enfermés dans un souci de machisme laissent faire sans riposter. « Il m'arrive de ne rien dire quand cette proposition m'est faite. J'accepte les bonbons sans rien dire. Pourtant on a besoin de ces petites monnaies pour payer les places de parking, de l'eau et bien d'autres choses. Mais étant donné que je ne veux rien refuser à ces jeunes filles j'accepte, parfois à contre cœur », nous révèle Basile B., un infirmier.

Les femmes quant à elles se montrent beaucoup plus hostiles à l'égard de leurs sœurs qui se livrent à cette pratique malicieuse. « Moi je réclame ma monnaie jusqu'au dernier centime », déclare Sonia, une étudiante en FASEG, à l'université de Lomé. « Je n'accepte qu'on me vende ce pour quoi je ne suis pas venu. Quand je vais faire des photocopies, je prévois souvent la somme juste pour éviter de faire l'objet de cette escroquerie ».

La Rédaction

**FAÏCHA Pressing**  
Lavage à Sec Express

Derrière SOMAYAF (ex AGIP Agoè)

2è virage à droite, face au domicile du Ministre DOGO

*Nos atouts :*

- ❖ *Qualité des services*
- ❖ *Excellent rapport qualité/prix*
- ❖ *Collecte et livraison à domicile*



Tél. : 22 46 03 20 / 90 02 12 71

FAÏCHA Pressing, la sensation de la propreté

*Bonne Année*  
**2014**

Les années se succèdent mais ne se ressemblent pas.  
**TOGO CELLULAIRE** vous remercie pour les quinze  
années de confiance et de fidélité,

avec le ferme engagement d'être encore plus proche  
de vous les années à venir, pour la satisfaction  
de tous sur le réseau Leader.

Pour cette année nouvelle 2014, le Directeur Général  
et l'ensemble de son personnel  
vous présentent leurs meilleurs vœux de santé, de paix  
et de prospérité. Puisse Dieu, Tout-Puissant, vous bénir  
et vous garder tout au long de cette année.

**La Direction Générale**



**LE LEADER**